

De Barros Trigo Joffrey

Retour sur mon stage à Malte

Remerciements : Je souhaite tout d'abord remercier Monsieur Julien Legrand, mon professeur principal, pour son implication dans ce projet.

Merci ensuite à l'Union Européenne pour avoir mis en place le programme d'échange Erasmus+.

Un grand merci également à Madame Odette Vella qui nous a été d'une grande aide durant ces 2 mois.

Pour tous les futurs étudiants désireux de faire un échange ERASMUS, Je vous ai rédigé un compte-rendu, l'occasion de faire un retour sur mon expérience personnelle et professionnelle dans un pays anglophone en tant qu'étudiant en 2ème année de BTS SIO à GAP (05000, FRANCE). Pour mon stage de fin BTS, j'ai eu l'opportunité de partir dans le cadre du programme Erasmus à Malte. Le Programme Erasmus vous propose de pouvoir voyager dans n'importe quel pays de l'Union Européenne .J'espère pouvoir vous éclairer au mieux sur les différentes étapes à suivre pour pouvoir faire votre dossier Erasmus et vivre cette belle expérience. J'espère que ce compte-rendu vous sera utile et qu'il vous donnera envie de participer a cette expérience enrichissante.

Le programme Erasmus a été mis en place en 1987, premier grand programme en matière d'éducation supérieure à l'échelle européenne. Il doit son nom au philosophe, théologien et humaniste, Erasme de Rotterdam. De nos jours, de nombreuses universités en Europe font partie de ce programme d'échange, et ont un accord avec d'autres universités. Les étudiants européens peuvent ainsi faire une partie de leurs études dans un Pays Européen. Actuellement, une trentaine de pays ont des accords avec ce programme. Le programme permet une aide financière et un accompagnement de vos démarches de stage .

Malte est un pays vraiment particulier par son histoire et par sa géographie. La république de Malte est située au centre de la Méditerranée, à une centaine de kilomètres au sud de la Sicile (Italie) et à 230 km de la Tunisie. Le pays forme un archipel et comprend quatre îles: l'île de Malte, l'île de Gozo, l'île de Comino et une petite île inhabitée du nom de Filfla. L'île principale, Malte, présente une superficie de 246 km². La superficie totale de ce petit pays est de 316 km², l'un des plus petits du monde. La capitale maltaise est La Valette, qui porte le nom de son fondateur, le Français Jean de Valette (1494-1568).

La Vie à Malte Mon arrivé et la première semaine Je suis parti de l'aéroport Marseille-Provence le 5 janvier 2018. Dès notre arrivée à Malte, il a fallu commencer à oublier le français et essayer de communiquer en anglais. Notre correspondante Mme Odette Vella est venue nous accueillir et nous a briefé sur la suite de la journée. Sur la route de l'appartement je regardais les habitations. Elles ressemblaient à des maisons du nord de l'Afrique, toutes les toitures étaient plates On a d'ailleurs pu constater que le climat était plutôt tempéré, environ 10 degrés de plus qu'en France.

Pour la population ,pas de gros problème de sécurité, on peut rentrer seul le soir sans peur. Les maltais sont très accueillants et vous aident volontiers. Il est très facile de s'intégrer, il y a beaucoup d'étrangers, le contact est simple. La prise de conscience de l'environnement et de l'écologie émerge mais n'est pas encore vraiment intégrée. En effet, chaque prise possède un interrupteur, que ce soit pour le ballon d'eau chaude ou pour la VMC, absolument toutes les prises ont un interrupteur.

L'alimentation est distribuée par quelques supermarchés, plein de petits commerces de proximité et des camions, avec produits locaux(20%), italiens et anglais. Il y a des marchés.

Malte suit le système anglais, on roule à gauche avec des voitures conduite à droite. Le trafic étant très dense et les chaussées défoncées, il faut être prudent et vigilant quand on conduit une voiture, un deux roues ou qu'on est piéton. Il y a de gros bouchons. Côté transport en commun, il y a un réseau de bus qui quadrille l'île et des taxis.